

とよキウ通信

(第2号)

平成30年(2018年)4月
 発行：豊平区市民部地域振興課
 豊平区平岸6条10丁目
 TEL：011-822-2427
 Fax：011-822-9357
 E-MAIL：toyo.shinko@city.sapporo.jp



豊平区には300近い町内会があり、住みよい地域づくりのために、日々いろいろな活動に取り組んでおられ、町内会活性化に効果を上げている取組み事例が多くあります。

「とよキウ通信」では、そのような事例を中心に、町内会の活動に役立つ様々な情報をまとめてお知らせしていきます。今回は豊平12分区町内会の2つの事例を紹介し、好評をいただきました。今回も引き続き豊平地区の事例を紹介します！

豊平区町内会活性化取組み事例紹介

～いいネタあります！～(旭水町内会編)



このコーナーでは、地域から寄せられた、効果の出た町内会活性化の取組みをお知らせしていきたいと思えます。常時、募集していますので、「やってみて良かった！」という事例がありましたら、区地域振興課又はまちづくりセンターまでご連絡をお願いします。今回は旭水町内会(豊平地区)の二つの事例をご紹介します。

その3 向こう三軒両隣と顔見知りになりませんか？



町内会員の加入を呼びかけるため、分譲マンションの管理人室に3～4回足を運んでお願いし、マンションの総会で話す時間をもらいました。子どもが小学生くらいの若い世帯が多く住んでいるようだったので、「子どもが独立して、老夫婦二人になった時に頼れるのは隣近所ですよ。今のうちから向こう三軒両隣と顔見知りになっておきませんか？そして町内会にも加入して、地区のみなさんと顔見知りになって楽しく生活しませんか？」と呼びかけました。すると、初年度は希望する世帯だけの加入でしたが、翌年度は全世帯が町内会に加入してくれました。

一度で諦めず、何度も声掛けをすることがコツです。また、加入を呼びかけるには、相手から共感を得られやすいメリットを伝えることが大切だと思います。 (柴田会長)



いま不安を感じていなくても、将来子どもが巣立った時やひとり暮らしになった時のことを考えると、周りに顔見知りがないと心細いかもね…。周りに顔見知りがいれば、いざという時に声のかけあいができるから親も子どもも安心だね！ (こりん)



その4 その名も「旭水居酒屋」 今宵もオープン!



老若男女問わず顔見知りになって、困ったときに助け合える関係づくりをすることを目的に、平成28年5月から継続して、奇数月の第3土曜日に「旭水ふれあいパーティー」通称「旭水居酒屋」を旭水会館で開催しています。大人は1階で居酒屋歓談(毎回50名程度参加)、子どもたちは2階のキッズスペースで塗り絵や折り紙等で遊んでいます(毎回20名程度参加)。

子どもの遊び相手には、北海学園大学のボランティアサークル「P コネクション」や旭小学校 PTA 役員、おやじの会、校長先生・教頭先生等が交代で協力してくれていますし、大人はお酒が入ることで垣根がなくなり、少しずつ仲良くなっています。

また、大人が子どもたちと顔見知りになることで監視の目が増え、変質者等からの抑止力になりますし、子どもたちも大人の顔を知っていれば安心して助けを求めることができます。

このパーティーは、地域の担い手づくりにもつながると感じています。役員の成り手がおらず、5年、10年と役員が同じ顔触れであることから、まわりも参加しづらいのかもしれませんが、垣根を無くして、町内に住む住民全員が自由に参加し、自由に楽しめる環境を作ることも大切と感じています。



▲居酒屋当日の旭水会館入口



▲平成30年3月17日に開催された「旭水居酒屋」の様子



3月17日に開催した居酒屋では、初めて「親子カラオケ大会」を開催して大盛況でした！子どもたちが町内会のイベントに参加して楽しい思い出をたくさん作ってもらうことで、将来、町内会活動の担い手となってくれることを願っています。 (柴田会長)

女性部の方の手料理やデザート、原価提供のビールも人気の秘密みたい。子どもも大人もそれぞれ楽しめるイベントになっているんだね！ (めーたん)



旭水町内会の紹介(柴田 崇行会長) 平成30年1月1日現在
 班数 82 加入世帯数 1,771世帯
 北海学園大学周辺、集合住宅が多く、学生や若者が多く住むエリア



編集後記(事務局から)
 こんにちは 事務局です。前回の創刊号に引き続き、豊平地区の事例を紹介しました。町内会で「居酒屋」をつくってみるといのは素敵なアイデアですね！取材では、柴田会長の「これからの町内会は、攻めの姿勢と相手の共感を得ることが大切」というお話が印象的でした。柴田会長、お忙しい中取材に快くご協力くださり、ありがとうございました！皆様、これからも紙面を充実していきたいと思いますので、紙面についてのご意見やアイデアを是非お寄せください！ (H.S)